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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре подведены предварительные итоги выборов в Государственную Думу РФ 
и Законодательное Собрание Красноярского края  

На Таймыре подведены предварительные итоги голосования на выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестого созыва и 
Законодательного Собрания Красноярского края второго созыва.  

Правящая партия «Единая Россия» на сегодняшний день в муниципальном районе 
набрала 54,89% голосов на выборах в ГД РФ и 54,27% - в ЗС Красноярского края. На второй 
позиции ЛДПР (15,59% и 16,13% соответственно), третье место у КПРФ (12,94% и 13,45%).  

Валерий Вэнго, набравший 39,41% голосов избирателей, и Николай Фокин с 26,93% 
прошли в Законодательное Собрание Красноярского края по Таймырскому двухмандатному 
избирательному округу и будут представлять там интересы муниципального района.  

Проголосовать на участки на Таймыре пришло более 50% избирателей, что является 
достаточно высоким показателем по Красноярскому краю. 

«Таймыр» 
 

Долгосрочная целевая программа «Обеспечение жильем молодых семей в 
Красноярском крае» на 2012-2015 годы» расширяет возможности участников 
          По информации Отдела по миграционной и жилищной политике Администрации 
муниципального района, утвержденная Долгосрочная целевая программа «Обеспечение 
жильем молодых семей в Красноярском крае» на 2012-2015 годы» (далее – программа) 
предусматривает возможность участия молодых семей, в том числе и неполных, состоящих 
из одного родителя и одного или нескольких детей, которые нуждаются в улучшении 
жилищных условий. Однако, если редакция программы, предусмотренная  на 2009 – 2011 
годы позволяет стать ее участником гражданам до 35 лет, то программа "Обеспечение 
жильем молодых семей в Красноярском крае" на 2012-2015 годы" расширяет возможности 
участников, и подать документы на получение социальной выплаты могут молодые семьи, 
чей возраст не превышает 35 лет включительно.  
          Кроме того, сократился перечень документов, предоставляемых молодыми семьями, до 
минимума. Также, в соответствии с утвержденной программой размер социальной выплаты 
будет варьироваться от 35% до 55% от расчетной стоимости жилья, в зависимости от состава 
семьи и от выбранной формы улучшения жилищных условий. Дифференцированный подход к 
предоставлению государственной поддержки молодым семьям, по мнению разработчиков 
программы, позволит предоставить социальные выплаты большему количеству участников.   

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки посетил социально-реабилитационный центр. 

2 декабря Глава города Алексей Дьяченко побывал с визитом в Таймырском 
социально-реабилитационном центре инвалидов. Встреча с активистами центра прошла в 
рамках  мероприятий, приуроченных к Международному дню инвалидов. 
 Неформальное общение за чашкой чая, концертные номера, подготовленные 
сотрудниками Таймырского дома народного творчества – всё это создало тёплую душевную 
атмосферу.  
 «Бесценен опыт жизни тех, кого отличает недюжинная сила духа и готовность быть 
нужными своему городу, – сказал Алексей Дьяченко, – и лучшее, что мы можем сделать – с 
благодарностью принимать их советы, стараясь в то же время максимально облегчить жизнь 
этим мудрым и мужественным людям».  
 
В Дудинке определили победителя турнира по бильярду. 

Подведены итоги шестого открытого турнира по русскому бильярду «Пирамида» на 
приз Главы города. Финальные игры и торжественное закрытие турнира состоялись 3 
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декабря.   Третье место занял Андрей Яровой, второй результат у Станислава Морозова. 
Победителем турнира признан Павел Кондрин. Он же стал обладателем специального приза 
«8 шаров с кия».  
 Глава Дудинки Алексей Дьяченко вручил игрокам заслуженные медали и дипломы, а 
победитель получил из рук Главы еще и призовой кубок – главную награду турнира.  
 
Пятнадцать призовых мест – у боксёров Дудинки. 

Со 2 по 4 декабря в Талнахе проходило открытое первенство по боксу. В 
соревнованиях приняли участие 96 спортсменов из Норильска, Талнаха, Кайеркана и 
Дудинки. Честь столицы Таймыра защищали 18 боксеров, представляющих Центр силовых 
видов спорта муниципального автономного предприятия «Дудинский спортивный комплекс». 
Воспитанники тренеров Игоря Насонова и Константина Манькова продемонстрировали 
отличную подготовку, заняв в своих весовых категориях восемь первых и семь вторых мест.  

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильск получит ещё 150 свидетельств на выплаты в рамках региональной 
программы переселения 

Сегодня в Норильске на общегородском планерочном совещании управление содействия 
переселению администрации города представило информацию о реализации действующих 
на территории программ переселения. В настоящее время выдано 957 свидетельств и 
сертификатов на приобретение жилья.  542 семьи их уже реализовали, 316 семей сдали 
норильские квартиры  муниципалитету. В ближайшее время в Норильск должны поступить 
еще около 150 свидетельств на получение выплат в рамках реализации региональной 
программы переселения.  
       Глава Норильска на планёрке также потребовал упорядочить работу по привлечению на 
территорию медицинских работников узкой специализации. "Сейчас разработан перечень 
мероприятий, которые позволят обеспечить достойные условия для специалистов с 
"материка" - жилье, место в детском саду, возможность прохождения интернатуры в 
Норильске и выплату так называемых "подъемных". Приглашать врачей из других городов в 
Норильск будет не руководитель медучреждения, а глава администрации города – в этом 
случае приглашенный специалист гарантированно получит все обозначенные льготы", - 
сказал Сергей Шмаков. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Все производственные программы ЗФ "Норникеля" за ноябрь выполнены 
Начальник производственного управления Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский 

никель" Сергей Волков положительно оценил работу ЗФ компании за ноябрь. Все 
производственные программы выполнены, рассказал он на пресс-конференции. "Особенно 
отличился рудник "Таймырский". Это послужило залогом успехов работы обогатителей, 
которые произвели в необходимых объемах товарные концентраты для заводов", – заявил 
он. 

 По словам Волкова, Никелевый завод успешно справился с производством. В части 
готовой продукции по всем направлениям он отработал на 100%. "Также можно отметить 
работу Медного завода по производству черновой меди. Надеждинский металлургический 
завод выполнил серьезную задачу по отгрузке в "Заполярный транспортный филиал"", – 
добавил он. 

 Норильская железная дорога и "ЦАТК" выполнили все перевозки в необходимом объеме. 
 "Хорошо отработали "дочки" компании, в частности, "Норильскэнерго", Дудинский морпорт 

и "НТЭК", – отметил Волков. 
 Он сказал, что метеоусловия мешали работать в текущем месяце. "Серьезные задачи 

стоят на текущий период – последний месяц года, решающий этап. Есть все основания 
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рассчитывать на то, что годовая производственная программа будет выполнена", – 
резюмировал Волков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Состав нового Заксобрания Красноярского края назовут 10 декабря  

Поименный состав нового Законодательного Собрания Красноярского края назовут 10 
декабря. Об этом 5 декабря журналистам сообщил глава крайизбиркома Константин Бочаров, 
оглашая предварительные официальные итоги голосования на выборах 4 декабря. 

Напомним, жители Красноярского края в этот день выбирали депутатов Законодательного 
собрания второго созыва и Государственной Думы шестого созыва. На выборах в 
Заксобрание были представлены 5 партий — «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, «Справедливая 
Россия» и «Правое дело». На места в Госдуме, помимо перечисленных, претендовали еще 
две партии — «Яблоко» и «Патриоты России». 

Уже известны фамилии 26 победителей по одномандатным округам в Заксобрание. 
По партспискам в Заксобрание края проходит 4 партии, между ними распределят еще 26 

мандатов: «Единая Россия» получит 11 мест, КПРФ — 6, «Справедливая Россия» — 5, ЛДПР 
— 4. По последним данным, озвученным Бочаровым, партии набрали: 

«Единая Россия» — 36.68% (42,52% в 2007 году) 
КПРФ 23,66% (20,32%) 
«Справедливая Россия» 17.93% (13,4%) 
ЛДПР 14.48% (11,75%) 
«Правое дело» 1,72%  
Явка избирателей составила 49,65%. Недействительными были признаны 2,03% 

избирательных бюллетеней. «Считаю, что это очень маленькое количество испорченных 
бюллетеней», — прокомментировал Бочаров. 

«Лаборатория новостей» 
 
Почти все места в Заксобрании Красноярского края по округам получила «Единая 
Россия»  

Говоря о предварительных итогах голосования по одномандатному и двухмандатному 
избирательным округам, глава крайизбиркома Константин Бочаров днем 5 декабря назвал 
следующие фамилии победителей: Владимир Фокин (37.15%), Алексей Клешко (55.76%), 
Анатолий Матюшенко (29.18%), Анатолий Быков (61.50%), Александр Усс (45.53%), Юрий 
Швыткин (41.80%), Марина Добровольская (59.11%), Петр Гаврилов (43.56%), Юрий 
Данильченко (38.72%), Роман Гольдман (43.04%), Владимир Седов (30.15%), Валерий Исаев 
(80.11%), Борис Мельниченко (51,74%), Владислав Зырянов (55.64%), Сергей Зяблов 
(50.78%), Александр Лыспак (36.59%), Николай Креминский (40.48%), Владимир Рейнгардт 
(46.31%), Александр Симановский (50.36%), Александр Дьяков (32,30%), Андрей Самохин 
(48.3%), Людмила Магомедова (50.22%), Валерий Вэнго (39.62%), Николай Фокин (27.08%), 
Анатолий Амосов (34.95%) и Иван Ребик (21.41%). 

Из них в Ачинском и Лесосибирском избирательных округах победили кандидаты, 
выдвинутые КПРФ — Владимир Седов и Александр Дьяков, в двух округах — 
самовыдвиженцы Анатолий Быков и Марина Добровольская. Остальные мандаты получили 
кандидаты от партии «Единая Россия» — то есть 22 из 26 мандатов. 

Бочаров добавил, что в Эвенкийском округе депутат Иван Ребик, получивший мандат, 
опередил своего ближайшего соперника Артура Гаюльского на один голос. «За Ребика Ивана 
Ивановича подано 1415 голосов изирателей, а за Гаюльского Артура Ивановича от 
„Справедливой России“ подано 1414. Это лишний раз говорит о том, что каждый голос 
избирателя — важен», — отметил Бочаров. 

Напомним, остальные 26 мандатов распределятся между партиями так: «Единая Россия» 
получит 11 мест, КПРФ — 6, «Справедливая Россия» — 5, ЛДПР — 4. 

«Лаборатория новостей» 
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Красноярская полиция не зафиксировала нарушений предвыборной агитации 4 
декабря  

Красноярские полицейские завели 54 протокола за нарушения предвыборной агитации. 5 
декабря в пресс-службе ГУ МВД по краю подвели итоги предвыборной кампании и дня 
выборов. 

За время избирательной кампании красноярские полицейские завели 54 протокола об 
административных нарушениях. Все они касались размещения, изготовления и 
распространения агитационных материалов, а также проведения предвыборной агитации в не 
предназначенных для этого местах. 

4 декабря никаких нарушений правопорядка полицейскими не было зафиксировано. 
Сотрудники полиции обеспечивали безопасность на избирательных участках и на улицах. 
Всего было задействовано около 10 тыс. сотрудников. В пресс-службе отметили, что 
сотрудники полиции предоставили возможность проголосовать на выборах всем людям, 
задержанным различными ОВД края. Из 268 человек, проголосовал всего 91 человек. 
Остальные задержанные не проявили активной гражданской позиции, отметили в пресс-
службе. 

«Лаборатория новостей» 
 
Новые ГЭС могут "смыть" с карты Красноярского края целый город 

Строительство Богучанской ГЭС завершается в Красноярском крае, и первую энергию 
станция выдаст уже летом следующего года, однако помимо энергии самая современная 
ГЭС, как проекты новых станций, может принести краю и кучу проблем. 

"С марта месяца начнем набирать воду, чем теплее, тем лучше, тем больше уровень 
наполнения водохранилища будет. И в мае мы уже будем готовы запускать на холостом ходу 
и проводить испытания", - цитируют гендиректора компании "Организатор строительства 
Богучанской ГЭС" Виктора Упорова "Вести". 

Первую энергию ГЭС выдаст летом 2012 года. Проектная мощность станции – три тысячи 
мегаватт. Этого достаточно, чтобы рядом с Богучанской ГЭС построить еще и алюминиевый 
завод, и крупный лесоперерабатывающий комплекс, отмечают в сюжете "Вестей". 

Впрочем, есть и сомневающиеся в том, что БоГЭС несет сплошь положительные эмоции 
красноярцам. Экологи требуют проведения оценки масштабов ущерба природе от 
реализации проекта. Они добились того, что прокуратура потребовала проведения такой 
оценки. Рассмотрение иска по этому вопросу назначено на 16 декабря. Однако экологи 
опасаются, что БоГЭС может не дождаться экологической оценки. 

Если эта станция – головная боль экологов и местных жителей, которым пришлось 
покинуть место затопления станции, то проекты еще двух станций, по мнению 
предпринимателя Михаила Азанова, грозят уничтожением лесной отрасли Нижнего 
Приангарья, пишет "Плотина.нет!" 

Планируемые новые гидроэлектростанции в нижнем течении Ангары (Нижнебогучанская 
ГЭС и Мотыгинская ГЭС), считает бизнесмен, приведут к закрытию трех крупнейших в России 
лесопильных заводов. "Когда гидроэнергетики перегородят Ангару новыми плотинами, то 
Лесосибирск можно будет закрыть как город, поскольку он питается лесом, сплавляемым по 
Ангаре", - заявил Азанов. 

По его мнению, решение проблемы энергообеспечения районов Красноярского края 
должно решаться в первую очередь развитием сетевого хозяйства, а не строительством 
новых гидроэлектростанций. 

Сибинфо 
 
Красноярский край: инфляция в ноябре составила 0,5% 

 В предпоследний месяц 2011 года инфляция в Красноярском крае сложилась на уровне 
0,5%, с начала года — 5,7%. 

 Продовольственные товары в ноябре подорожали на 0,6%, с начала года — 10%. 
 Непродовольственные товары стали дороже на 0,6% и 5,7% — соответственно.  
 Стоимость платных услуг населению увеличилась за месяц на 0,1%, с января на 6,3%. 
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 Стоимость минимального набора продуктов питания в ноябре 2011 года составила 2679,44 
рубля и увеличилась по отношению к предыдущему месяцу на 0,3%, к декабрю 2010 года — 
уменьшилась на 0,8%. 

НИА 
 
Избирательное ценообразование. Частные перевозчики Красноярска потребовали от 
власти обеспечить честную конкуренцию на рынке 

Красноярские частные перевозчики решили воспользоваться выборами, чтобы привлечь 
внимание к росту стоимости дизельного топлива. Около 150 представителей компаний-
перевозчиков и водителей автобусов на минувшей неделе провели пикет против высоких цен 
на дизельное топливо, которые за последние недели выросли почти на 4 руб. Этот рост, по 
мнению перевозчиков, существенно снижает рентабельность бизнеса и дает им основания в 
очередной раз требовать повышения тарифов на проезд.  

Перевозчики обиделись на «Единую Россию». В начале октября в Красноярском крае на 
1,5 руб. снизились цены на самую популярную марку бензина АИ-92. Этот предвыборный 
подарок автолюбителям преподнес лидер краевого списка партии власти на выборах в 
Госдуму, глава МЧС Сергей Шойгу, сумевший договориться с руководством «Роснефти» о 
снижении цен в обмен на помощь краевой власти в развитии в регионе сети АЗС этой 
компании.  

Но пострадавшей стороной посчитала себя Красноярская ассоциация пассажирских 
перевозчиков. «За последний месяц цена дизтоплива увеличилась на 3,7 рубля. Цена 
дизтоплива превысила цену АИ-92, – сообщил заместитель председателя Ассоциации 
пассажирских перевозчиков Виктор Сидоров. – Почему не повышается цена на АИ-92, 
понятно – потому что журналисты это повышение сразу чувствуют и начинают кричать. В то 
же время дизельное топливо уже дважды подорожало, а в телевизоре тихо».  

Этот пикет стал продолжением давней борьбы частных перевозчиков за равные права с 
аналогичными муниципальными предприятиями. Два месяца назад Красноярская ассоциация 
пассажирских перевозчиков опубликовала открытое обращение к губернатору края и 
депутатам Заксобрания. В нем члены ассоциации пожаловались на несправедливость, 
подчеркнув, что транспортные предприятия частной формы собственности находятся в 
«более тяжелых экономических условиях», нежели муниципальные. «Только четыре 
существующих на сегодняшний день муниципальных предприятия Красноярска, включая 
предприятие электротранспорта, ежегодно получают более 350 миллионов рублей дотаций, 
что составляет в пересчете на одну единицу выпускаемого подвижного состав миллион 
рублей в год, или 4,5 рубля на каждую поездку сверх утвержденного тарифа в 13 рублей», – 
говорится в обращении. По мнению частников, нарушения законов конкуренции привели к 
сокращению числа независимых перевозчиков и ухудшению показателей работы оставшихся 
на рынке компаний.  

Краевые чиновники пока предпочитают ситуацию не комментировать. «Конечно, странно, 
что, понизив цены на бензин, власть как-то забыла о дизтопливе. Но все же надо понимать, 
что Ассоциация перевозчиков, проводя пикеты и другие акции протеста, преследует в первую 
очередь свои коммерческие интересы. Их протестная активность, тем более во время 
избирательной кампании, связана по большей части именно с этим обстоятельством, – 
заявил «НГ» депутат горсовета Красноярска Андрей Селезнев. – По понятным причинам 
городских парламентариев гораздо больше волнуют проблемы муниципального транспорта, 
хотя, конечно же, повышение цены на солярку невыгодно и тем автотранспортным 
пассажирским предприятиям, которые субсидируются за счет городской казны. Нужно искать 
в этом вопросе разумный компромисс». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Оргвыводы возможны в отношении тех глав регионов, где "Единая Россия" выступила 
слабо - Медведев  
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Президент РФ Дмитрий Медведев не исключил, что сделает оргвыводы в отношении тех 
региональных руководителей, которые были предложены на этот пост "Единой Россией", но 
не смогли обеспечить партии успех на думских выборах. 

В ходе встречи со своими сторонниками в понедельник в Горках Д.Медведев подчеркнул, 
что результаты, которых партия добилась на выборах в целом, не означают, что никаких 
выводов делать не надо. 

Глава государства подчеркнул, что нужно обратить внимание на те регионы, где люди 
отказали в серьезном доверии "Единой России". "Не потому, что это трагедия, а потому, что 
это для власти сигнал", - сказал Д.Медведев. 

По его словам, это означает, что там "Единая Россия" не достигает тех успехов, которые 
могла бы иметь. "Есть территории близкие, но в одних почему-то одна ситуация, а в других - 
другая. Это значит, что региональная власть работает не так, как хотелось бы" - отметил он. 

Д.Медведев подчеркнул, что это уже вопрос для организационных выводов, которые 
должен сделать президент РФ. "Я об этом губернаторов предупреждал", - заметил 
Д.Медведев. 

По предварительным данным, полученным "Интерфаксом" в региональных избирательных 
комиссиях или озвученным представителями территориальных избиркомов, во многих 
регионах "Единая Россия" получила менее 40% голосов избирателей. 

Так, в Ярославской области единороссы набрали 29,04% голосов от общего числа 
проголосовавших (на прошлых выборах партия получила 53,17%), в Смоленской за "Единую 
Россию" проголосовали 36,23% избирателей (54,55%), в Красноярском крае единороссы 
набрали 36,7% (60,67%).  

Представитель избиркома в Смоленской области сообщил агентству: "Если сравнивать 
результаты выборов с итогами предыдущих аналогичных кампаний, можно отметить, что 
популярность "Единой России" в Смоленской области вернулась на уровень 2003 года, когда 
партию поддержали 37,23% избирателей". 

Менее 40% партия правительства набрала в Рязанской области - 39,79%, в Псковской 
области "Единая Россия" получила 36,94%, в Калининградской области 37%, в Ненецком 
автономном округе - 36%, в Новгородской области - 36%, в Мурманской - 32,02%, в 
Республике Карелия "Единая Россия" набрала 32,2%, в Вологодской области - почти 33%, в 
Ленинградской области - 33,73%, в Санкт-Петербурге - 32,3%. 

Самый низкий процент голосов у "Единой России" в Поморье. По итогам обработки 100% 
бюллетеней "Единая Россия" в Архангельской области набрала 31,9% голосов, что на 24,82% 
меньше результатов думских выборов 2007 года. 

/Финмаркет/ 
 

Надо будет договариваться. Выборы в Государственную думу приведут к изменениям 
политсистемы страны      

«Единая Россия» на выборах в Государственную думу шестого созыва убедительно 
победила, набрав около 50% голосов. Тем не менее этот результат подразумевает, что 
меняется формат лидерства правящей партии. Эксперты полагают, что речь может идти как о 
технических изменениях, так и о серьезной реформе. 

На выборах в Государственную думу предсказуемо победила «Единая Россия», набрав 
около 50% голосов, но правящей партии, по словам президента Дмитрия Медведева, 
придется вступать в коалиции. 

По предварительным данным, в составе будущей Госдумы «ЕР» сможет получить 238 
депутатских мандатов, что составляет устойчивое большинство, КПРФ – 92. «Справедливая 
Россия» претендует на 64 кресла в нижней палате парламента, ЛДПР – на 56. 

«Нам в любом случае с учетом более сложной конфигурации Думы придется по отдельным 
вопросам, по разным вопросам вступать в коалиционные блоковые соглашения. Это 
нормально, это и есть парламентаризм, это и есть демократия, и наши коллеги – лидеры 
соответствующих фракций сказали, что они к этому готовы», – сказал президент в 
воскресенье вечером, общаясь с представителями партии в штабе «Единой России». 
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Политсистему ожидают и другие изменения. Уже в понедельник на встрече со 
сторонниками Медведев отметил, что в обозримой перспективе возможно возращение графы 
«против всех», а также возвращение мажоритарной выборной системы на федеральном 
уровне. «Мажоритарная система, которая могла бы возродиться в новом качестве, а такие 
идеи есть и заключаются в использовании мажоритарных округов, но составленных по 
партийным спискам, чтобы не терять именно партийную природу парламента, мне кажется, 
это тоже возможная и обсуждаемая идея», – подчеркнул глава государства. 

Политологи полагают, что победа «Единой России» может обеспечить спокойную 
эволюцию политической системы, потому что большинство, которое набирает партия, 
достаточно для принятия почти всех законов, но вместе с тем сложившаяся ситуация 
заставляет прислушиваться и к мнению оппозиции. 

Генеральный директор Агентства политических и экономических коммуникаций Дмитрий 
Орлов отметил, что коалиции, во-первых, будут ситуативными, а во-вторых, «Единой России» 
при принятии конституционных законов достаточно обратиться лишь к поддержке ЛДПР: 
«Правящая партия получит 238 мандатов, так что в любом случае больше чем половина 
списочного состава Госдумы – за «ЕР». Ситуативная коалиция может действительно быть с 
либерал-демократами». 

«В общем же меняется формат доминирования «Единой России», – подчеркнул в 
комментарии газете ВЗГЛЯД Орлов. – Возрастает запрос на диалоговый режим. И стоит 
надеяться, что даже при объективном усилении левых партий парламенту удастся избежать 
бюджетного и социального популизма». 

С Орловым согласен и Евгений Минченко, президент коммуникационного холдинга 
«Минченко консалтинг». Эксперт полагает, что все коалиции будут ситуативными, а 
возвращение мажоритарной системы в перспективе вполне возможно, так как невыгодно 
только КПРФ. 

Президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов в интервью газете ВЗГЛЯД 
пояснил, что полученный «ЕР» результат «повышает надежды тех, кто хотел быть 
услышанным и послать власти сигнал о своем недовольстве». 

«В любом случае это запрос на демократизацию политической системы и на социальную 
справедливость. Теперь у «Единой России» усилились стимулы для обновления. Стало 
очевидно, что ей нужно более динамично меняться и становиться ближе к тому большинству, 
которое она хочет представлять», – рассказал Ремизов. 

По словам эксперта, «ЕР» предстоит договариваться не столько с остальными партиями, 
сколько с избирателями: «Главной задачей партии на ближайшие пять лет станет 
выстраивание отношений партии с собственными избирателями. «Единой России» 
необходимо предложить собственному избирателю устойчивые мотивы поддержки партии, 
помимо запроса на стабильность, так как он уже дал свой максимальный результат». 

Политолог и публицист Павел Святенков в свою очередь уверен в том, что новая 
коалиционность парламентаризма может означать возвращение к принятой в начале 2000-х 
системе разделения комитетов в Государственной думе. 

«Это касается внутридумской структуры. В Думе пятого созыва все строилось вокруг 
тотального превосходства «ЕР», все сколь бы то ни было важные комитеты отданы им. 
Раньше же существовало пакетное разделение комитетов – то есть по размеру фракции и 
доставались те или иные портфели. Несмотря на то что «ЕР» получила большинство, сейчас 
оппозиция может – в рамках дискуссионного парламента – претендовать на думские 
комитеты. При этом нужно понимать, что принципиально ничего не меняется», – заявил 
Святенков в интервью газете ВЗГЛЯД. 

Кроме того, по словам политолога, «в правительство могут включить представителей 
партии». «Один–два министра в не очень значимых министерствах погоды не делают и вряд 
ли будут восприниматься как представители партий, потому что сами партии (как это было в 
свое время и с «Яблоком», «аграриями» и «ЕР») обычно немного от своих представителей в 
кабмине дистанцируются». 

Глава общественной организации «Новоконы» Антон Юртаев полагает, что речь идет не о 
технических изменениях, а о постепенной реформе всей системы государственной власти. 
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«Эти выборы показали, что меняется страна. 1999 год был началом построения общества 
стабильности: разруха (в том числе и политическая) за 10 лет была преодолена,  удалось 
стабилизировать ситуацию. Сейчас наступает новый этап: развитие демократии 
продолжается, и поэтому и выборы одномандатников могут вернуться, и дискуссии в 
парламенте станут жестче. В целом же работа в коалиции приведет к поиску компромиссов, к 
повышению качества принимаемых законов», – отметил Юртаев. 

«Взгляд» 
 

Главным нарушителем на выборах стала КПРФ. На счету у коммунистов – подкуп 
избирателей и незаконная агитация 

Национальная служба мониторинга сделала вывод, что КПРФ допустила больше всего 
нарушений в ходе избирательной кампании. На счету у коммунистов – подкуп избирателей и 
незаконная агитация. Между тем руководство КПРФ заявляет о непризнании итогов 
голосования на парламентских выборах и грозит акциями протеста. По мнению экспертов, 
Компартия таким образом прикрывает свое поражение в конкурентной борьбе.  

По данным исследования Национальной службы мониторинга, наибольшее число 
нарушений избирательного законодательства в период нынешней парламентской кампании 
на счету у КПРФ. Компартию уличили в незаконной агитации, подкупе избирателей, а также 
привлечении к агитации несовершеннолетних. К КПРФ имеются и более существенные 
претензии.  

Так, генеральный директор «Почты России» Александр Киселев направил письмо на имя 
лидера Компартии Геннадия Зюганова, в котором обвинил КПРФ в попытках использования 
«Почты России» в рамках предвыборной кампании. Киселев утверждает, что сторонники 
коммунистов начали «охоту на почтальонов». В Самаре представители Компартии вторглись 
в служебные помещения отделения почты, устроили допрос работников и провели 
незаконную фото- и видеосъемку документов, говорится в письме. А несколькими днями 
ранее задержали и вскрыли почтовый автомобиль, посетовал Киселев.  

Интернет-ресурс «Ктонарушил.Ру», фиксирующий нарушения партий на выборах, записал 
на счет КПРФ более 566 злоупотреблений. Большинство из них также связаны с нарушением 
правил уличной агитации и распространением агитационных материалов. Более того, 
наблюдатели зафиксировали случаи подкупа избирателей. Так, к примеру, коммунисты 
раздавали бесплатные подарки от кандидатов в депутаты Московской области и проводили 
бесплатные концерты в Иркутской области. КПРФ спровоцировала еще один громкий 
предвыборный скандал, разместив в своих агитационных материалах изображение 
выдающегося конструктора стрелкового оружия Михаила Калашникова, не имея на это 
разрешения от него. Калашников пожаловался на коммунистов в Центральную 
избирательную комиссию (ЦИК). В конфликт пришлось вмешаться главе ЦИКа Владимиру 
Чурову.  

Однако лидер КПРФ Геннадий Зюганов как будто не удивлен сложившейся ситуацией. 
Зюганов пригрозил акциями неповиновения в том случае, если КПРФ «недосчитается» 
голосов на выборах. Интересно, что неделей ранее аналогичным способом российскую 
избирательную кампанию раскритиковало Бюро по демократическим институтам и правам 
человека (БДИПЧ) ОБСЕ.  

Нужно отметить, что год от года прослеживается тенденция: КПРФ получает все меньше 
голосов избирателей, уступая ЛДПР и «Справедливой России». И чем ярче она, тем жестче 
до- и поствыборные выступления коммунистов, которые явно склонны переложить на 
исполнительную власть ответственность за свои политические просчеты.  

Сближение риторики Компартии и западных и прозападных общественных организаций на 
этот раз не случайно. Коммунисты в последние несколько лет открыто демонстрируют 
лояльное отношение не к политике России, а к политике в отношении России. Так, к примеру, 
во время последнего визита в нашу страну вице-президент США Джо Байден заявил, что 
никогда и подумать не мог, что станет поддерживать в России коммунистов. Председатель 
Конституционного суда РФ Валерий Зорькин в своей колонке в «Российской газете» не 
скрывал разочарования этим фактом: «Главное в том, что КПРФ – наиболее энергичный 
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противник США, американского империализма, «ястребов», подобных Байдену. Казалось бы, 
ее представители должны отмежеваться от похвал Байдена. Но это было бы так лишь в 
случае, если сохранились понятия чести и норм».  

Однако поддержка Запада для коммунистов, судя по всему, – ключевой момент. Лишнее 
тому подтверждение – поспешное обращение Компартии в Европейский суд по правам 
человека по поводу результатов предыдущих выборов, хотя все возможности российской 
судебной системы на тот момент для них не были исчерпаны.  

Казалось бы, патриотически настроенная КПРФ должна была бы отстаивать внутренние 
интересы России вопреки любому международному вмешательству. Однако получается 
обратная ситуация, когда Компартия не только одобряет вмешательство Запада во 
внутренние дела нашей страны, но и всячески этому содействует.  

Такая двойственность позиций для коммунистов, в общем-то, свойственна. На выборах 
2003 года одним из главных спонсоров Компартии – противницы частной собственности – 
была компания ЮКОС. Между тем Михаил Ходорковский, претендовавший на российское 
президентство, не скрывал своей политической ориентации, предлагая, скажем, строить 
отношения с США по принципу «все в обмен на все». Смыслом этой формулы было 
обретение Россией статуса во всевозможных международных экономических и политических 
институтах в обмен на фактический отказ от суверенитета. Так что занимать 
«антиконструктивную» позицию коммунистам явно не привыкать. И количество нарушений, 
которые допустила КПРФ в этот предвыборный период, скорее всего только на первый взгляд 
кажется «политикой камикадзе». Коммунисты явно рассчитывают прикрыть свои нарушения 
тем, чтобы громче всех кричать о якобы имевших место чужих. 

«Независимая газета» 
 

Чуров попросил Зюганова объясниться 
Глава ЦИК РФ Владимир Чуров направил письмо лидеру КПРФ Геннадию Зюганову, в 

котором попросил объяснений в связи с его заявлением об "абсолютной нелегитимности" 
выборов в Госдуму шестого созыва и о "приписке" в 12-15%. 

"Прошу пояснить, означает ли Ваше заявление, что все кандидаты в депутаты 
Государственной думы Федерального Собрания РФ шестого созыва, включенные в 
выдвинутый КПРФ федеральный список кандидатов, представят в Центральную 
избирательную комиссию РФ заявления об отказе от получения депутатских мандатов", — 
говорится в письме главы ЦИК в адрес лидера коммунистов, текст которого приводит РИА 
"Новости". 

Чуров также попросил Зюганова пояснить, означает ли его заявление о несогласии с 
материалами, представленными в ЦИК 30 ноября секретарем ЦК КПРФ, депутатом Госдумы 
пятого созыва Сергеем Обуховым. Речь идет о прогнозе об итогах выборов, предрекавшем 
КПРФ 24%. По последним данным ЦИК, коммунисты набрали 19,16%. За "Единую Россию", 
согласно направленному КПРФ в ЦИК прогнозу, проголосовали бы 46%. По последним 
данным Центризбиркома, единороссы набирают 49,54%. 

Как писал "Росбалт", лидер КПРФ Геннадий Зюганов сегодня заявил, что партия считает 
выборы "абсолютно нелегитимными и с правовой, и с нравственной точки зрения". Он 
отметил, что все факты нарушений по регионам будут расследованы. По его словам, партия 
будет отстаивать свои "голоса и на улице, и в правом поле". 

КПРФ готовит обращение в Верховный суд по поводу нарушений на выборах, заявил 
первый зампред ЦК КПРФ Иван Мельников. Он рассказал, что обращение в Верховный суд 
РФ будет направлено после того, как Центризбирком России подведет официальные итоги 
голосования. По его словам, компартия намеревается оспорить результаты голосования как 
минимум по 1600 избирательных участков. 

«Росбалт» 
Сурков: в 2007 году результаты ЕР были аномально высокие, а нынешние - 
закономерны 

Первый замглавы администрации президента РФ Владислав Сурков считает "отменным" и 
закономерным результат "Единой России" на состоявшихся думских выборах. Напомним, по 
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их итогам ЕР утратила конституционное большинство и уступила несколько десятков 
мандатов системной оппозиции.  

"Я считаю этот результат плановым, закономерным", - сказал Сурков в интервью писателю, 
телеведущему и блоггеру Сергею Минаеву, которое тот разместил в своем Живом журнале. 
На него также ссылается агентство "Интерфакс".  

Сурков напомнил, что когда-то назвал показатели ЕР в 2007 году аномально высокими. "В 
современном очень сложном, многослойном и разобщенном социуме получить больше 40% - 
замечательное достижение, поэтому 50% "Единой России" в нынешнем далеко не едином 
пестром и раздраженном обществе, повторюсь, - отменный результат", - считает первый 
замглавы администрации Кремля.  

Сурков напомнил, что еще год назад (на встрече с американскими студентами) сказал о 
том, что большинство у ЕР будет, но не конституционное, а простое, "и что для решения 
важнейших вопросов "Единой России" необходимо будет вступать в коалиции". "Так и 
случилось", - заключил Сурков.  

Он напомнил, что "Единой России" выпало быть правящей в разгар глубочайшего 
глобального экономического кризиса. "Прибавьте к этому болезненные, но крайне 
необходимые реформы МВД и армии плюс вынужденное увеличение налоговой нагрузки на 
бизнес ради сохранения социальных льгот, темпов роста пенсии - тогда можно сказать, что 
это очень хороший результат", - отметил представитель Кремля.  

 «Newsru» 
 

Новая квитанция поможет с расчетом квартплаты. По новой платежке жильцам будет 
легче проверить, правильно ли рассчитана квартплата 

Минрегионразвития утвердило примерную форму новой квитанции по оплате жилья и 
коммунальных услуг и рекомендовало использовать ее всем управляющим организациям. По 
мнению экспертов, это ноу-хау поможет жильцам проверять правильность начисленной 
квартплаты, передает "Российская газета". 

Документ стал необходим, поскольку меняются правила предоставления коммунальных 
услуг. В частности, теперь платеж за каждый ресурс - тепло, свет, горячую и холодную воду - 
будет поделен на две части: индивидуальное потребление (по внутриквартирным приборам 
учета или нормативам потребления) и общедомовые нужды (по общедомовым счетчикам). До 
этого сума была одна, и понять, как перераспределяется между жильцами плата, было 
сложно. 

В новой платежке появится много полезной информации, например, нормативы 
потребления по каждому виду коммунальных услуг. Благодаря этому жильцам не придется 
обращаться к лишним документам, чтобы проверить честность своей управляющей компании. 

Предусмотрена в документе и новая дополнительная услуга - возможность внесения 
квартплаты в рассрочку. Если же стоимость какой-либо услуги будет пересчитана, 
управляющая компания должна будет пояснить свои действия, заполнив графу "основания 
перерасчетов". Кроме того, в дальнейшем всем желающим квитанции будут отправляться по 
электронной почте. 

Напомним, срок обязательной установки счетчиков воды, тепловой и электроэнергии 
истекает 1 января 2012 года. До этого числа потребитель сможет выбрать компанию, которая 
установит ему счетчик. Но фактически у населения будет возможность самостоятельного 
выбора установщика приборов до 1 июля 2013 г., после чего приборы будут устанавливаться 
в принудительном порядке. В этом случае стоимость счетчиков и их установки будет частями 
включаться в ежемесячные коммунальные платежи. Счетчики на газ необходимо установить 
до 1 января 2015 года. 

Установка счетчиков воды дает ощутимую экономию семейного бюджета - до 500 руб. в 
месяц на человека. Вместе с работой прибор обойдется в 4 тыс. рублей. 

Что касается теплосчетчиков, то пока для россиян это совершенная экзотика. Хотя, по 
свидетельству владельцев тех квартир, где эти приборы есть, они позволяют немало 
сэкономить на отоплении - до 50%. Правда, их установка довольно накладна. В большинстве 
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квартир каждая батарея подключена к своему стояку, а значит, должна быть оснащена 
отдельным счетчиком, по 5 - 7 тыс. каждый. 

Через пять лет счетчики нужно будет сдавать на проверку - таково требование 
Росстандарта. Для этого их придется снимать и везти в Центр стандартизации, метрологии и 
сертификации либо вызвать специалистов на дом. Вся эта процедура обойдется, по разным 
сведениям, от 500 до 3 тыс. рублей. 

«Утро» 
 

Прохоров предрек крах системы. Миллиардер посоветовал Кремлю поработать над стилем 
управления 

"Единую Россию", как и всю властную вертикаль, при сохранении нынешнего политического 
расклада ждут большие проблемы. Такое мнение высказал в своем блоге Михаил Прохоров. 

"Очевидно, что в целом легитимность власти снижается. И, если ничего не менять, то 
конструкция рухнет сама. Еще пять лет эта система уже не выдержит. А это значит, что есть 
большое поле для новой политической мысли, для новых лиц и новых идей. Которые должны 
появиться вне партии власти – через создание новых партий, движений, независимых 
центров политической и экономической экспертизы", – пишет Прохоров. 

Он не исключил, что новые политические движения появятся в самой партии власти. Для 
этого "Единой России" нужно лишь создать возможности "для отбора и поощрения новых 
направлений мысли, появления новых институтов для изменения системы". 

Вместе с тем Прохоров отметил, что Кремлю "придется серьезно поработать над уровнем 
менеджмента в политической системе", которая в последнее время давала "многовато 
сбоев". Он также подчеркнул, что "Единая Россия" окажется самой правой партией в 
парламенте, "потому что все остальные партии шли на выборы с настолько популистскими 
лозунгами, что на их фоне "Единая Россия" – это образец сдержанности и консервативности". 

Говоря о поражении "Правого дела", которое набрало по итогам выборов чуть более 0,5% 
голосов, Прохоров заявил, что если бы его не сместили с поста лидера партии, то она 
"осталась бы на поляне". По мнению миллиардера, "Правое дело" могло стать второй по 
численности парламентской партией после "Единой России, т.к. те 40% избирателей, которые 
не пришли на участки, были потенциальным электоратом "Правого дела". 

На состоявшихся в воскресенье выборах в Госдуму  "Единая Россия" набрала 49,5% 
голосов. В нижнюю палату также прошли коммунисты, "Справедливая Россия" и ЛДПР. 
"Правое дело", "Яблоко" и "Патриоты России" в парламент не попали. Лидеров "Правого 
дела" полученный результат не удивил , однако они пообещали оспорить итоги голосования 
на ряде избирательных участков. 

Михаил Прохоров возглавил "Правое дело" в июне этого года. Он поставил задачей 
успешное выступление правых на выборах в Госдуму и их превращение во вторую 
политическую силу в стране, а также заявлял о своих премьерских и президентских амбициях. 

Этим планам не суждено было сбыться. В середине сентября "Правое дело" провело 
съезд, который закончился расколом партии на сторонников и противников Прохорова. 
Бизнесмен заявил о своем выходе из "Правого дела" и пообещал создать другую 
политическую силу. Заодно он раскритиковал администрацию президента, обвинив 
чиновников со Старой площади в развале партии. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Спикером Госдумы вместо Бориса Грызлова может стать Виктор Зубков 

Уход Бориса Грызлова с поста спикера Госдумы могут подать как первую уступку 
оппозиции по итогам обещанного «открытого» совещания с лидерами всех фракций. 
Источники РБК daily в руководстве партии и политологи считают, что вопрос уже решен и 
новым председателем Госдумы станет первый вице-премьер Виктор Зубков. 

Подводя итоги выборов в Госдуму шестого созыва, секретарь президиума генсовета 
«Единой России» Сергей Неверов заявил, что партию устраивает нынешний спикер нижней 
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палаты, глава высшего совета партии Борис Грызлов. В то же время глава ЦИК партии 
Андрей Воробьев сказал, что решения и по спикеру, и по руководителям комитетов «будут 
проходить открыто». 

«Открытое» обсуждение, по мнению руководителя фракции ЛДПР в Госдуме Игоря 
Лебедева, ограничится совещанием с главами четырех партий в кабинете действующего же 
спикера. При этом Лебедев отмечает, что их партии хотелось бы сменяемости на этом посту, 
а учитывая, что «ЕдРо» потеряла конституционное большинство, можно было бы должность 
председателя Госдумы отдать оппозиции. 

Представители всех фракций говорят, что Борис Грызлов не умеет работать с 
фракциями, кроме той, которую представляет, а это будет важно в новой Думе. По их словам, 
смена спикера стала бы первой важной вехой на пути к возможному будущему 
сотрудничеству «Единой России», потерявшей конституционное большинство, с 
представителями других партий. 

«Грызлов, как спикер и как председатель, должен был консолидировать депутатов, но 
не мог находить приемлемые варианты даже при конституционном большинстве «ЕдРа». При 
Грызлове сократились свободы депутатов в части выступлений, составлении принятии 
протокольных поручений, не говоря уже о парламентских запросах. Помню, с каким боем мы 
вырывали право на выступления по пять минут, шла настоящая торговля», — говорит член 
ЦК КПРФ Валерий Рашкин. 

«Динамика политкарьеры не предполагает продолжения работы Бориса Грызлова на 
посту спикера Госдумы, иначе он бы шел на выборы по питерскому списку», — указывает на 
«говорящий» факт политолог Алексей Мухин. 

Одним из кандидатов на смену Грызлова чаще других называется Вячеслав Володин, 
но, вероятно, он станет руководителем администрации президента. Эта должность более 
приоритетная по сравнению с должностью спикера. В связи с этим работать в качестве 
председателя нижней палаты парламента могут доверить 70-летнему первому зампреду 
правительства Виктору Зубкову, ожидают в руководстве Госдумы, хотя не без оговорки, что 
«этот вопрос будет решать Владимир Путин». 

«Роль спикера, будь то в Совете Федерации либо в Госдуме, — декоративная, и в итоге 
важные спорные вопросы, требующие поддержки оппозиции, будут решаться уже в 
руководстве страны», — отмечает г-н Мухин. 

Виктору Зубкову в партиях многие симпатизируют за «профессионализм, 
рассудительность и чувство юмора». О нем отзываются хорошо коммунисты, называя его 
опытным и импозантным человеком, умеющим выслушать. «Он по крайней мере не чурался 
разговаривать с КПРФ. У него большой опыт, и он знает, что такое человеческое отношение, 
— говорит Валерий Рашкин. — Но Дума же законодательный орган. Как он будет в 
регламентных нормах действовать, не зачерствеет ли?..» 

«Спикер Зубков не вызывает у меня отторжения, я его знаю по Питеру, он хоть что-то 
понимает в сельском хозяйстве, в отличие от Грызлова. На месте Грызлова я бы тоже хотела 
уйти, сколько можно сидеть, штамповать законы», — говорит эсэр Елена Драпеко. 

РБК 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  06.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 9068 ▲ 0, 10 

EUR 
 

41, 4707 ▼ 0, 01 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


